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Usina Angra 1 é religada 
após três meses de parada
Parada foi mais longa que anteriores para ações de modernização

Após três meses, a usina 
nuclear Angra 1 foi religa-
da ao Sistema Interligado 
Nacional (SIN) nesta sex-
ta-feira (11), encerrando a 
29ª parada programada para 
reabastecimento de combus-
tível, além da realização de 
projetos de modernização 
na unidade. O reator foi re-
ligado na noite de terça-feira 
(08) e, como de costume, a 
operação plena vai ocorrer 
de forma gradual para res-
peitar os protocolos de segu-
rança e de desempenho.

A parada, que teve início em 
5 de abril, foi mais longa do que 
as anteriores devido à inclusão 
de atividades adicionais previs-
tas no Programa de Extensão 
de Vida de Angra 1. Essas ações 
envolveram a modernização de 
sistemas, substituição de com-
ponentes e inspeções técnicas 
aprofundadas.

Contratações e 
atividades

Foram executadas apro-
ximadamente 6545 tarefas, 
com a participação de 1517 
profissionais qualificados 
contratados, entre eles 259 es-
trangeiros. O planejamento e 
a execução seguiram padrões 
internacionais adotados para 
paradas de reabastecimen-
to, realizadas regularmente a 
cada 15 meses.

Inicialmente, a Eletronu-
clear havia anunciado que se-

riam feitas durante o período 
da parada cerca de 5.700 tare-
fas com cerca de 1.373 profis-
sionais. Com as ações extras, 
foi necessário aumentar o 
efetivo de trabalho com mais 
144 contratações.

Entre as ações de destaque 
na parada esteve a substitui-
ção da instrumentação nu-
clear interna e a troca dos ter-
mopares de saída do núcleo 
do reator, que são compo-
nentes críticos para manter a 
segurança da operação. Tam-
bém foram realizadas manu-
tenções nos transformado-
res principais, atualizações 
tecnológicas em sistemas de 
instrumentação, inspeções 

em soldas e intervenções nos 
circuitos primário e secundá-
rio da planta.

- Esta foi uma parada estra-
tégica para Angra 1. Além do 
reabastecimento de combustí-
vel, aproveitamos para avançar 
em projetos estruturantes que 
aumentam a confiabilidade da 
usina e preparam a unidade 
para operar com alto desem-
penho por mais 20 anos - afir-
mou o superintendente da usi-
na, Abelardo Vieira.

Antes da parada, Angra 1 
registrou 452 dias de operação 
contínua, com fator de dispo-
nibilidade de 94,72% e gera-
ção superior a 5,3 milhões de 
MWh em 2024.

Sobre a extensão de 
vida útil

Em dezembro, a Eletro-
nuclear obteve a renovação 
da licença de operação da usi-
na Angra 1 por mais 20 anos, 
até 2044.

O processo de extensão da 
vida útil de Angra 1 teve início 
em 2019, quando foi oficial-
mente solicitada a renovação da 
licença. Desde então, a empre-
sa criou um grupo de trabalho 
exclusivo para cumprir todas as 
exigências do órgão regulador e 
realizar a completa moderniza-
ção da usina.

*Com informações da 
Agência Brasil
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Usina recebeu ações de modernização de sistemas, substituições e inspeções técnicas

Porto Real paga retroativos à educação
Porto Real anunciou que 

iniciará, até o fim deste mês 
de julho, o pagamento dos va-
lores retroativos da vantagem 
pecuniária a professores da 
rede municipal de ensino. A in-
formação foi confirmada pelo 
prefeito Alexandre Serfiotis 
durante reunião realizada na 
sexta-feira, 11, com represen-
tantes do Conselho de Acom-
panhamento e Controle Social 
(CACS-Fundeb).

Os valores referem-se ao 
período de 2019 a 2022 e bene-
ficiarão cerca de 220 profissio-
nais. O pagamento será feito de 

forma escalonada, com previ-
são de conclusão até o final do 
primeiro trimestre de 2026. No 
entanto, o setor de Recursos 
Humanos do município estuda 
a viabilidade de antecipar os re-
passes para que todos os valores 
sejam quitados ainda em 2025.

- Estamos realizando o pa-
gamento mensalmente da van-
tagem pecuniária desde 2023. 
A partir de então fortalecemos 
ainda mais o diálogo a fim de sa-
nar o quanto antes o pagamento 
dos retroativos da vantagem pe-
cuniária - afirmou a secretária de 
Educação, Cultura e Turismo, 

Maria Madalena Ferreira.
O prefeito também desta-

cou a importância da medida 
para a valorização do funciona-
lismo público. “Eu sou também 
servidor público de carreira e 
entendo a necessidade de as-
segurar a cada profissional os 
direitos previstos em lei. Após 
análise criteriosa da atual ges-
tão, vamos iniciar em julho 
o pagamento dos retroativos 
referentes aos processos aber-
tos entre 2019 e 2023, não ha-
vendo necessidade de abertura 
de novos processos. Os paga-
mentos seguirão até março de 

2026, obedecendo à ordem de 
antiguidade de cada processo, 
com base na data de abertu-
ra no Protocolo Municipal. É 
um compromisso com a valo-
rização do magistério e o uso 
responsável dos recursos públi-
cos”, explicou Serfiotis.

Também participaram da 
reunião o presidente do CA-
CS-Fundeb, professor Carlos 
Eduardo Cabral Costa, o vice-
-presidente, professor Bruno 
Aguiar, e o professor Carlos 
Roberto de Oliveira, que re-
presentou os profissionais da 
educação.

encontro regional do PSB em VR 
reúne Jari, Molon e Bandeira de Mello

Lideranças políticas, mi-
litantes e representantes dos 
diretórios municipais em Vol-
ta Redonda participaram do 
encontro regional do PSB, que 
aconteceu neste sábado (12). O 
objetivo foi debater a conjun-
tura política regional, estadual 
e nacional, além de fortalecer a 
atuação partidária na região.

O evento contou com a 
presença do presidente esta-
dual do PSB-RJ, Alessandro 
Molon, do deputado federal 
Eduardo Bandeira de Mello, 
do deputado estadual Jari Oli-
veira e da vereadora de Volta 
Redonda, Gisele Klingler. O 
presidente nacional do PSB e 
prefeito do Recife, João Cam-
pos, enviou um vídeo com uma 
saudação aos filiados da legen-
da. Também participaram 
dirigentes de diversos municí-
pios do Sul Fluminense, que 
contribuíram com propostas 
e análises sobre os desafios e as 
oportunidades para o partido 
no estado.

O deputado Jari Oliveira, 
que é vice-presidente estadual 
da legenda, destacou o papel do 

PSB durante as últimas eleições 
e reforçou o compromisso com 
a construção coletiva.

- O PSB tem um projeto 
político claro, baseado no diá-
logo, na escuta e na defesa de 
políticas públicas que melho-
rem a vida da população. Esta-
mos construindo esse caminho 
com seriedade e compromisso 

social - afirmou o parlamentar, 
que confirmou ao Correio Sul 
Fluminense que tentará um se-
gundo mandato na Assembleia 
Legislativa do Rio de Janeiro 
(Alerj).

Para Alessandro Molon, o 
fortalecimento do PSB no inte-
rior do estado é estratégico para 
ampliar a presença do partido 

no cenário político fluminense: 
“É muito bom olhar para esses 
parlamentares aqui presentes 
— Jari, Bandeira e Gisele — e 
saber que fazem mandatos sé-
rios, de luta e comprometidos 
com o povo. Temos muito or-
gulho de ter o Jari aqui na re-
gião como nosso coordenador”, 
afirmou o dirigente estadual.

O deputado federal Eduar-
do Bandeira de Mello também 
ressaltou o papel do PSB na 
construção de políticas públi-
cas: “Tenho muito orgulho de 
participar do PSB, o partido 
com a história mais bonita do 
país. Nossa legenda é funda-
mental para o Brasil, especial-
mente neste momento que 
vivemos. Somos um partido 
progressista, ambientalista, 
mas sem radicalismos. Temos 
um papel importante na cons-
trução de melhorias para a po-
pulação”, completou.

Durante o evento, mais de 
30 novos filiados ingressaram 
no PSB. A legenda continua-
rá promovendo encontros em 
diversas cidades do Sul Flumi-
nense.
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Evento debateu política regional, estadual e nacional
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Angra atualiza base de 
logradouros junto ao Correios

Do interior da região para 
Cidade da Luz

Foco em literatura

Livro sobre Piraí

Base oficial do SIGA

Parceria com a Câmara

Foi estabelecido a utiliza-

ção obrigatória da base 

oficial de logradouros de 
Angra dos Reis, após a 

publicação do Decreto 

nº 14.213, de 8 de julho. 

Divulgado no Boletim 

Oficial da cidade, a medi-
da padroniza os nomes e 

localizações de ruas, ave-

nidas, travessas e demais 

vias públicas, integrando 

essas informações com 

a base dos Correios e das 

concessionárias de servi-

ços. Com o novo decreto, 

todos os órgãos munici-

pais, concessionárias e 

prestadores de serviços 

terão 60 dias para adaptar 

seus sistemas à base geo-

gráfica oficial. A padroni-
zação evitará divergências 

de endereços entre insti-

tuições e facilitará o aten-

dimento à população.

Natural de Piraí, Maria 

Clara Mendes deixou para 

trás a rotina do interior 

do Estado para construir 

uma nova vida na Europa. 

Com 19 anos, ela vive hoje 

em Paris, onde cursa Di-

reito em uma universida-

de francesa e trabalha em 

um dos restaurantes do 

renomado chef Joël Ro-

buchon. Há pelo menos 

cinco meses ela passou 

a fazer parte da equipe 

do L’Atelier de Joël Robu-

chon e, apesar de estar 

trabalhando no atendi-

mento ao fiel público da 
alta gastronomia, Maria 

revelou que sua principal 

paixão sempre foi voltada 

para literatura.

A decisão de deixar o Bra-

sil foi por influência da 
mãe, Luana Mendes, que 

se casou com seu padras-

to Emmanuel Bader, tam-

bém da França. Quando 

se mudou para a Europa, 

inicialmente para uma ci-

dade no interior, descre-

veu que seu ensino médio 

foi marcado por desen-

volver um livro chamado 

‘Soif de Justice’ (Sede de 

Justiça), em participação 

ao concurso Plumes Re-

belles 2024.

Aliás, segundo Maria, a 

ligação com o Brasil ain-

da permanece forte. Isso 

porque a trajetória da 

sua família e da cidade 

de Piraí virou história pe-

las páginas do livro de 

seu padrasto Emmanuel, 

que também morou na 

cidade. O livro ‘La place 

de la paresse’ (O lugar 

da preguiça) destaca um 

romance que “pretende 

fazer bem”. A obra é ven-

dida na França e também 

pela plataforma Amazon.

A base oficial de geopro-

cessamento dos logra-

douros está disponível no 

Sistema de Informações 

Geográficas de Angra 
dos Reis (SIGA) e pode 

ser acessada em diver-

sos formatos pelos sites 

www.siga.angra.rj.gov.br e 

www.angra.rj.gov.br. A in-

tegração contínua com a 

base dos Correios permiti-

rá a atualização anual das 

informações, garantindo 

que toda a cidade esteja 

devidamente mapeada e 

com CEP atribuído. “Uma 

cidade bem-organizada 

certamente aumenta o 

bem-estar da população”, 

concluiu o prefeito da ci-

dade, Claudio Ferreti.

A medida é fruto de um 

processo iniciado em 

gestões anteriores, que 

incluiu a instalação de 

placas de identificação 
de ruas, a revisão dos pro-

cessos de nomeação de 

logradouros, em parceria 

com a Câmara Municipal, 

e a estruturação do setor 

de geoprocessamento 

da Prefeitura. “Essa base 

permite que todos os lo-

gradouros tenham CEP, o 

que garante mais eficiên-

cia na entrega de corres-

pondências, nos serviços 

públicos e nos atendi-

mentos em geral”, desta-

cou o secretário de Plane-

jamento e Gestão, André 

Pimenta.
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Acervo pessoal

Medida padroniza endereços e garante CEPs na cidade

Maria e seu irmão Enzo trabalham juntos em Paris

POR ANA LUIZA ROSSI
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